



Juan Carlos Díaz Vásquez
Universidad EAFIT
jdiazva@eafit.edu.co

EDITORIAL

El presente número de la revista digital MAP sale a la luz en medio de una región vibrante que se lleva el protagonismo de la actividad económica, política y social por todo lo que está pasando en los diferentes países. Para mencionar sólo algunas de las circunstancias actuales de la región podemos mencionar las negociaciones bilaterales entre China y Estados Unidos que buscan pasar de una rivalidad comercial a una sana competencia entre las dos potencias económicas mundiales. Todo esto, en medio de protestas civiles entre las más importantes ciudades chinas en contra de las estrictas medidas de la política Cero-Covid adelantada por el gobierno chino.

Las provocaciones de Corea del Norte al lanzar misiles pasando por el cielo de Tokio han encendido las alarmas del país vecino y ponen en riesgo la estabilidad de la región. De igual forma, la tensión entre China continental y Taiwán, a propósito de la invasión rusa a Ucrania que ha puesto en el escenario internacional el tema de la fuerza militar como respuesta a conflictos territoriales.

Todos estos eventos constituyen una parte de la actualidad de esta región que se complementa con los artículos que se presentan en este número de la revista y que ponen de relieve una gran variedad de temas. Para comenzar con un artículo científico, investigadoras colombianas exploran las características del tratado de libre comercio entre Colombia y Corea del Sur; ellas analizan cómo el biocomercio ofrece grandes oportunidades para su aprovechamiento en el marco del tratado. Otro artículo científico presenta el tema de la seguridad energética y cómo esta se ha convertido en una prioridad para las naciones, junto a la seguridad nacional. La reciente crisis de salud, así como una industria sedienta de energía hacen de este tema, uno central. En este contexto, investigadores turcos analizan la incidencia de la seguridad energética en las relaciones

de países como China y Kazakhstan.

En los textos de actualidad, esta edición presenta temas como la participación de Colombia en el tratado de libre comercio con la República de Singapur. Este tratado, que cuenta con la participación de los países miembros de la Alianza del Pacífico: Chile, Colombia, México y Perú, promete ser una gran oportunidad para el intercambio de bienes, servicios e inversión privada y pública entre Colombia y Singapur. Al mismo tiempo, se presenta un informe sobre una investigación en curso a cargo de estudiantes colombianos interesados en explorar dos regiones, que, aunque parece muy lejanas, tienen mucho en común. Se trata de las regiones de Yamanashi, en el Japón y la región de Antioquia, en Colombia. Esta investigación quiere fomentar los lazos de cooperación entre personas de ambas regiones, por medio del reconocimiento de diferencias y similitudes en aspectos tan cruciales para las economías nacionales como el turismo. Por último, tenemos la reflexión sobre un encuentro muy interesante de estudiantes latinoamericanos organizado, entre otros por la Korea Foundation

Esperamos que la lectura de esta edición sea de todo su interés. Como se mencionó anteriormente, los artículos presentados apuntan a ilustrar diferentes realidades que nos permiten entender mejor las identidades culturales, en medio de la gran diversidad de la región Asia-Pacífico.